

Journées nationales du don agricole

# Solaal Grand Est, un acteur de proximité incontournable

Dans le cadre de la 10<sup>e</sup> édition des Journées nationales du don agricole qui ont lieu chaque année en septembre, Solaal organise une série d'événements partout en France. Le 9 septembre dernier, l'antenne de la région Grand Est a ainsi profité de la Foire européenne de Strasbourg et du stand de la Chambre d'agriculture Alsace (CAA) pour faire connaître ses missions, sensibiliser aux dons agricoles et dresser le bilan depuis sa création en 2021.

Depuis dix ans, l'association Solaal (Solidarité des producteurs agricoles et des filières alimentaires) organise en septembre les Journées nationales du don agricole, qui donnent lieu à une série d'événements sur l'ensemble du territoire. Entre ateliers solidaires, visites de fermes, conférences, glanages de pommes de terre ou encore animations au sein de différentes manifestations, les antennes régionales se mettent en ordre de bataille pour sensibiliser, informer et fédérer autour du don agricole. Un objectif : lutter contre la précarité alimentaire.

## Une mission « qui a du sens »

Pour l'antenne du Grand Est, la Foire européenne de Strasbourg a été une belle opportunité en termes de visibilité. Répondant à l'invitation de la CAA qui lui a ouvert son stand, le 9 septembre dernier, l'association a profité de cette exposition auprès d'un large public pour alerter sur l'importance des dons et le besoin grandissant des associations de l'aide alimentaire. « Notre association se situe au milieu de deux situations, explique Marie Casenave-Péré,



De gauche à droite, Benoît Daul, ambassadeur Solaal en Alsace, Régis Huss, DGA de la Chambre d'agriculture Alsace, Marie Casenave-Péré, vice-présidente de Solaal Grand Est, Gérard Lorber, secrétaire général de la FDSEA du Bas-Rhin, Laurent Krieger, élu à la CEA, Doris Ternoy, président du marché d'intérêt national de Strasbourg et Amandine Pasquier, coordinatrice régionale de Solaal Grand Est.  
© Sophie Pajot

vice-présidente de Solaal Grand Est et associée salariée de la Ferme Lammert à Ensisheim. D'un côté, on a le gaspillage alimentaire, de l'autre, des personnes qui sont dans la précarité alimentaire. Solaal est le trait d'union entre les deux pour faire de quelque chose de négatif, quelque chose qui a du sens. Nous avons besoin de créer

des réseaux, d'avoir des relais, de nous faire connaître au plus près des agriculteurs mais aussi des structures, des collectivités territoriales, des conseils d'administration des filières agroalimentaires. Nous sommes aidés sur le terrain par nos ambassadeurs locaux mais nous devons développer notre communication. C'est en communiquant

qu'on facilitera le don. On progresse mais pas encore assez par rapport aux besoins. »

## Communiquer pour booster les dons

L'association avait convié sur son espace quelques personnalités et partenaires à l'occasion de la présentation de son bilan depuis sa création en 2021. À l'échelle régionale, ce sont 1 000 t de produits alimentaires qui ont été collectés, soit deux millions équivalents repas, et au niveau de l'Alsace, 340 t, soit 700 000 équivalents repas. 99 % des dons sont des produits frais et locaux. En termes d'impact sur l'environnement, ces dons représentent 1 200 t de CO<sub>2</sub> non gaspillées. Gérard Lorber, secrétaire général de la FDSEA du Bas-Rhin, a félicité l'association pour les actions qu'elle mène. « Le don a toujours été dans l'ADN des producteurs. On peut dire que Solaal est le restaurant du cœur agricole. Ça peut toujours être mieux, oui, et la FDSEA continuera à soutenir l'association. » Pour sa part, Régis Huss, directeur général adjoint de la Chambre d'agriculture, a souligné l'importance que « le

fait de donner doit être entretenu. Solaal a un grand avantage, elle facilite le don massivement et le don doit toujours être présent dans notre feuille de route. » La présidente du Marché d'intérêt national (MIN) de Strasbourg, Doris Ternoy a rappelé « combien ce n'est pas toujours facile de demander de donner. » Et d'ajouter : « Je tiens à saluer la mission de Solaal. Je dis même « bravo ». On a adhéré il y a deux ans à Solaal et on continuera notre partenariat. » Enfin, Laurent Krieger, élu à la CEA a précisé que Solaal Grand Est a bénéficié cette année d'une subvention qui devrait être reconduite en 2025. « Nous menons une réflexion sur les circuits courts et la restauration solidaire et je suis certain qu'avec Solaal on va grandir ensemble, a déclaré l'élu. J'ai découvert l'association en regardant à la télévision un reportage sur le gaspillage alimentaire et, depuis, je suis convaincu qu'on doit tendre la main à de telles initiatives. Je pense alors qu'une intervention de Solaal en commission se situerait dans la continuité de notre soutien. »

Sophie Pajot